



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

13 de junio de 2022

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Subvenciones, solo para armonizar ley federal: Fidel Calderón**

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Fidel Calderón Torreblanca precisó que con las subvenciones solo busca armonizar la legislación local con la federal, y es que, con ello se asignarían al salario de los diputados, los montos adicionales a la dieta como el de gestoría y representación, entre otros. Por lo que Calderón Torreblanca, indicó que esto representaría una oportunidad para generar un gasto austero al interior del poder legislativo. Lo único que hay formal, es que hay una iniciativa para homologar nuestra ley con la federal de subvención y hay una mesa en la que participan todos los grupos parlamentarios y el comité de administración". Recordó que la comisión de régimen interno que él mismo preside es la encargada de dictaminar dicha iniciativa, sin embargo, al considerarlo un tema sensible se propuso la integración de todos los grupos parlamentarios.

### **Alcalde de Morelia no puede deslindarse en materia de Seguridad: Diputados del PAN y Morena**

Luego de que Alfonso Martínez Alcázar presidente municipal de Morelia, se ha deslindado en diversas ocasiones del aumento de homicidios en la capital del estado, la diputada del PAN, Andrea Villanueva y Juan Carlos Barragán ambos legisladores por distritos de Morelia, coincidieron en señalar que no pueden ser omisos ante la ola de delitos en la capital del estado. Sobre el tema el diputado por el Distrito 16 de Morelia, afirmó que Alfonso Martínez "no es policía investigador para determinar si los homicidios ocurridos en Morelia están involucrado el crimen organizado", esto en referencia a que en varias ocasiones el alcalde ha señalado que los homicidios son de carácter federal.

### **Diputados Presentan Iniciativa Para Que Rentas En Línea Cumplan Con Seguridad**

El diputado Juan Carlos Barragán, en conjunto con la diputada Julieta García, proponen la regulación en materia de protección civil de los espacios que ofrecen hospedaje a través de aplicaciones digitales. La iniciativa presentada ante el Pleno del Congreso, contempla adicionar el artículo 115 a la Ley de Turismo del Estado, para que los prestadores de hospedaje a través de tecnologías tengan que darse de alta ante la Secretaría de Turismo; cumplir con las medidas de seguridad e higiene y en materia de protección civil, que le solicite la autoridad estatal y municipal correspondiente en la materia; y, contar con un seguro de responsabilidad civil. Asimismo, informaron que en Morelia hay 308 casas, lofts, pisos, departamentos o cuartos actualmente ofrecidos en la plataforma Airbnb, de ellos hay 92 departamentos y casas disponibles para rentar en el Centro Histórico.

### **Harán contrapropuesta para distribución de recursos a diputados**

Para la distribución de los apoyos económicos que reciben los diputados, adicionales a su salario o dieta, el Comité de Administración y Control presentará una contrapropuesta a la de las subvenciones que promueve la Comisión de Régimen Interno y Prácticas parlamentarias. La presidente del Comité de Administración y Control, Mónica Valdez, señaló que los asuntos administrativos del Poder Legislativo no tienen por qué ser competencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), como pretende el presidente de este organismo, Fidel Calderón. "Nosotros vamos a presentar otro esquema para la distribución de los recursos, así como los mecanismos para que cada uno de los diputados



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**13 de junio de 2022**

compruebe los apoyos a los ciudadanos que lo requieren y, de no de ser así, pues entonces que se suspendan esos apoyos”, advirtió la diputada del Partido de la Revolución Democrática.

**Boletines:**

**Boletines:**

**Merece Ciudad Hidalgo gran homenaje por sus 100 años como municipio: diputados del PT**

**75 legislatura comprometida con la libertad de expresión y la protección a periodistas michoacanos**

**Nuestra labor más importante, apoyar a la gente que más lo necesita: Eréndira Isauro**

**Presentan iniciativa en materia de protección civil para negocios de hospedaje por aplicaciones digitales**

**Asiste Andrea Villanueva a la instalación de Comisión de Participación Ciudadana para el Traslado de las Oficinas Nacionales del IMSS**

**Traslado del IMSS a Michoacán democratizará el bienestar de mexicanos.**

**Gloria Tapia gestiona y apoya en la construcción de canal de riego y bordo**

**La lengua de señas mexicana refleja una lucha social que ha costado décadas: Víctor Zurita**

**A toda marcha “Trabajando por el Campo” en apoyo a productores frente a crisis: Julieta Gallardo**

**Inaceptable la persistencia del trabajo infantil en Michoacán: Gloria Tapia**

**Feminicidios no deben normalizarse, justicia es camino para su combate: Fanny Arreola**

**Incentivar proyectos que fortalezcan productividad laboral, debe ser mandato de Ley: Julieta Gallardo**

**Invisibilizados, derechos sexuales y reproductivos de personas con discapacidad: Víctor Zurita**

---

**NOTA POLÍTICA**

---

**Con tres “suspirantes” a la presidencia, Morena anuncia organización rumbo al 2024**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## *Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

Con la presencia de cuando menos tres aspirantes a la candidatura a la presidencia de la República por Morena, y excluyendo al senador Ricardo Monreal, este instituto político anunció o inició su ruta por las batallas electorales del 2023 y de la sucesión presidencial del 2024. El evento político se llevó a cabo en la capital del Estado de México, en Toluca de Lerdo, donde acudieron tanto la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández, secretario de gobernación. El acto partidario estuvo encabezado también por Mario Delgado Carrillo, quien dirige a Morena nivel nacional, así como actores diversos como el mismo gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla.

### **“Yo sostengo: ya hay tiro para el 2024”: Jesús Zambrano**

“Yo sostengo: ya hay tiro para el 2024”, dijo el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, durante su visita a Michoacán de cara a la reunión del Consejo Estatal del sol azteca que se realizará el 12 de junio. El líder perredista añadió que tras las elecciones del 5 de junio se refrendó que la alianza PAN-PRI-PRD es una “marca potente”, por lo que continuará para los próximos comicios, ya que “la gente así lo pide”.

“Claro que hubo tiro, y hay tiro, como hemos dicho, para el 2024. Tenemos que ver la manera en que mejor deba funcionar para elecciones futuras”, reconoció. Zambrano Grijalva también aprovechó para aclarar la situación del PRD, porque después de las elecciones, afirmó, sólo perdieron el registro en el estado de Hidalgo, mientras que en las demás entidades se mantienen, razón por la cual descartó que estén cerca de la extinción.

### **Ni el PRD conoce en donde está Silvano, admite dirigencia nacional**

Ni el propio Partido de la Revolución Democrática conoce el paradero actual del último ex gobernador de este partido, Silvano Aureoles Conejo, admitió el dirigente nacional Jesús Zambrano. En su visita a Morelia en el marco del XI pleno nacional del partido, señaló que efectivamente no se ha sabido nada del ex mandatario desde que dejó el poder. «No sé dónde esté, no sé cómo vive, lo desconozco», señaló. Cabe señalar que la última «aparición» de Silvano Aureoles fue en el marco de un evento partidista hace poco menos de un mes, en donde fue reproducido un video grabado por Silvano en el que advertía que aparecería en la vida pública pronto, sin que hasta el momento lo haya cumplido.

### **Feministas invitan al tendadero de deudores alimentarios en Día del Padre**

Colectivas Feministas invitan a la colocación de un tendadero de deudores alimenticios en el marco del Día del Padre en la plaza de Armas en el centro de Morelia, el próximo sábado 18 de junio. Deudores Alimentarios Michoacán, Red Colectivas Feministas Michoacán y el Frente Nacional de Mujeres Contra Deudores Alimentarios convocan a denunciar en nuestro tendadero físico las violencias que vivimos las madres autónomas sobre temas de: Deudores Alimentarios, Violencia Vicaria «Reconocimiento de Paternidad», dice en la convocatoria de redes sociales.

### **Aparece hombre semidesnudo bailando provocativamente en transmisión del IEM**

El pasado 10 de junio durante la videoconferencia «Temas selectos de Derecho Indígena», impartida por el Mtro. Andrés Carlos Vázquez Murillo, asesor de la Consejera Electoral del INE, Carla Astrid Humphrey Jordán, irrumpió de manera inesperada en la transmisión del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) la imagen de un hombre bailando en ropa interior, mientras la consejera Caro Berenice Arellano Rangel, pedía se cortará la transmisión. En la videoconferencia anunciada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) el pasado 10 de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

junio, los presentes quedaron sorprendidos, debido a que durante 24 segundos se observa al hombre semidesnudo, solo con una tanga con la bandera de Estados Unidos, haciendo movimientos provocativos, mientras hace lagartijas, en tanto la consejera Caro Berenice Arellano observa con su cara de asombro y risa, pide corten la transmisión.

### **‘No hay división en Morena, pluralidad, sí’: Giuliana Bugarini, quien augura un triunfo en 2024**

La única división muy clara que existe es la de la alianza conservadora (PRI-PAN-PRD) que la conocemos, y nosotros (Morena-PT), afirmó tajante Giuliana Bugarini Torres, quien se presentó como dirigente estatal del partido creado por Andrés Manuel López Obrador y respondió así a la pregunta sobre la pugna que existe con el bloque que encabeza Ana Lilia Guillén: “no veo división y esta pluralidad debe seguir existiendo, en la izquierda es muy importante y nosotros venimos a construir”. Bugarini, exdirectora de la juventud estatal, dijo sentirse muy contenta al frente del comité, con una responsabilidad inmensa porque además es la primera mujer que dirige al instituto político “y es además el partido más fuerte en Michoacán y en América Latina”.

### **Con fuerza, unidad y fortaleza cerraremos filas para defender a México: Guillermo Valencia**

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, lanzó un llamado a la militancia para cerrar filas y demostrar que con fuerza, unidad y fortaleza, el tricolor demostrará que nadie se va a meter, ni a destruir a este instituto político. “Hagamos un bloque monolítico indestructible contra Morena, porque las y los priistas estamos unidos, hay diversidad y pluralidad, pero tenemos que sumar esfuerzos, para ganar la elección en el Estado de México y en Coahuila, así como la Presidencia de la República en el 2024”, enfatizó. En una reunión virtual, con todos los presidentes de los Comités Directivos Estatales, el líder nacional agradeció el cariño y las muestras de apoyo que ha recibido, frente a los ataques de que ha sido objeto, luego de los resultados del pasado proceso electoral.

### **PAN sigue demostrando que es la principal fuerza opositora: María del Refugio**

Las elecciones del pasado domingo 5 de junio demostraron que el Partido Acción Nacional (PAN), es la principal fuerza opositora, capaz de cambiar y mejorar el rumbo de México. En Michoacán, el Comité Directivo Estatal del PAN, continúa fortaleciendo la unidad de la militancia, ante los próximos retos que enfrentará el estado. Ello fue señalado por la maestra María del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal Panista, asegurando que el PAN continúa fortaleciendo la unidad en todo el territorio estatal, a través de reuniones de trabajo continuas con la militancia en las diversas regiones del estado.

### **Tiempo X México logra asamblea en distrito 15 rumbo a obtener registro**

Con más de 500 asistentes y teniendo como sede el bello pueblo mágico de Pátzcuaro, el Instituto Electoral de Michoacán declaró legal a la asociación civil Tiempo X México para instalar la asamblea en el Distrito 15, el cual abarca a los municipios de Tzintzuntzan, Huiramba, Lagunillas, Salvador Escalante, Tingambato, y la cabecera municipal Pátzcuaro. Con el objetivo de consolidarse como partido político estatal, TMX se perfila como una institución democrática en favor del desarrollo y bienestar de las y los michoacanos, así como la equidad entre hombres y mujeres.



---

NOTA GOBIERNO

---

**Gobierno de Michoacán va por denominación de origen del tamarindo de Aquila**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que se buscará la denominación de origen para el tamarindo que se produce en la región de la Costa, especialmente en el municipio de Aquila, donde la producción y venta de este fruto genera una importante actividad económica. Detalló que hay mil productores de tamarindo en la región, por lo que el plan es trabajar una denominación de origen "para certificarlo y así aumente su valor agregado y se lo compren al productor al precio que merece; entonces, así Aquila sale ganando y los tamarinderos también". Ramírez Bedolla explicó que también se deben mejorar las prácticas de cultivo y cosecha para acceder a la exportación hacia Estados Unidos y cumplir con los estándares fitosanitarios de calidad, lo que también aumentará el precio.

**Trabajo de brigadas cierra con 539 incendios forestales en Michoacán**

La próxima semana será la última en que brigadistas michoacanos recorran áreas verdes para combatir incendios, pues con la llegada de las lluvias la época de conflagraciones prácticamente ha terminado, no sin dejar un saldo desfavorable en materia de incidentes y hectáreas devastadas. De acuerdo con información de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), para este fin de semana ya no había ningún incendio activo, mientras que el último registrado fue en Coalcomán, mismo que se controló por completo. La dependencia indicó que fueron 80 brigadas las que se desplegaron por la entidad, cada una integrada por 15 elementos, a las que se sumaron otras 100 de voluntarios.

**"Bedollafest", el 25 de junio en plaza Morelos de Morelia**

El próximo sábado 25 de junio se celebrará el llamado "Bedollafest", evento por el triunfo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en las elecciones del año pasado, éste será mediante una asamblea del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a las 10:00 horas en la plaza Morelos de esta ciudad capital. De acuerdo a la delegada nacional con funciones de presidenta de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, precisó que será la misma militancia la encargada de animar este evento al descartar la asistencia de alguna agrupación musical.

**Calculan hasta 150 mil niños trabajando en Michoacán; empleo doméstico, al alza**

Cuentas negras ha dejado la pandemia de la COVID19 también en la lucha para contener el fenómeno de trabajo infantil, sobre todo cuando éste hace referencia a actividades riesgosas. La semiparalización de las actividades educativas por al menos 18 meses debido a la imposibilidad de miles de familias acceder a la educación a distancia, sumado a la pérdida de las fuentes de trabajos de muchos adultos sólo agravó el problema. A falta un ejercicio estadístico más completo, las estimaciones de especialistas calculan que podrían superar los 130 mil y fácilmente llegar a los 150 mil menores de edad laborando en una actividad no permitida en Michoacán.

**Pueblos Originarios, guardianes de los bosques, fueron excluidos de agenda ambiental de Michoacán**

Pueblos originarios no fueron tomados en cuenta para la creación de la agenda ambiental del estado de Michoacán. Criterios como reforestación, defensa de los bosques y otros



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

aspectos no se consultaron con la mayoría de las comunidades. El Consejo Supremo Indígena de Michoacán denunció la condición que se vive en cuanto a la desaparición de programas ambientales y la falta de disponibilidad de árboles para reforestación de este año. A días de que se celebró el Día Internacional del Medio Ambiente, las comunidades advirtieron que, a pesar de los discursos de inclusión, no han sido invitados a las mesas de trabajo.

### **10 empresas michoacanas podrían construir presas en Morelia**

Aunque el Gobierno Estatal aún no ha entregado los estudios de factibilidad para la construcción de las dos presas que tiene pre sado realizar en la capital michoacana, el Presidente de la [Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción \(CMIC\)](#) en Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio indicó que hasta 10 empresas michoacanas podrían participar para la construcción de las mismas. El empresario indicó que de las 200 que se encuentran afiliadas a la cámara, las 10 indicadas cuentan con lo necesario para realizar las dos obras que de acuerdo al Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla podría traer un impulso positivo para la capital michoacana en cuanto a la zona sur, esto con el fin de eliminar los problemas de agua que se comienzan a tener en las colonias de esa zona y que hasta hace poco tiempo, no contaban con este tipo de situación.

### **Michoacán tendrá empleo por llegada del IMSS a Morelia: ARB**

Al continuar las reuniones de evaluación respecto al traslado de la sede nacional del Instituto Mexicano del Seguro Social, IMSS, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que esta será la oportunidad de empleo para Michoacán después de varias décadas. Además, insistió en no politizar el tema. Y es que la entidad no ha tenido una generación de empleo de esta envergadura desde hace poco más de 50 años cuando llegó la siderúrgica SICARTSA al puerto de Lázaro Cárdenas. De esta manera, los más de 10 mil empleados del IMSS que lleguen a Morelia permitirán reactivar la economía local en los diferentes sectores productivos.

### **Aún vigente plazo para que alcaldes informen a Congreso avance en ejecución de Planes de Desarrollo: ASM**

Las autoridades municipales cuenta con más de dos semanas para entregar al Congreso el referido informe, y dar cumplimiento con ello al mandato de Ley, evitando así incurrir en inobservancia a la norma. Las 112 presidentas y presidentes municipales, así como el Concejo Mayor de Gobierno Comunal de Cherán, aún están en plazo para informar a la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, para que informen del avance en la ejecución de sus Planes de Desarrollo Municipal.

### **CEDEMUN Asegura Que Durante Gobierno De Bedolla FAEISPUM Llegará Completo**

En administraciones pasadas existía siempre atraso o pagos incompletos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), situación que cambió durante el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, indicó el Vocal Ejecutivo del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (CEDEMUN), Jesús Mora González “Nunca llegó completo, y en ese sentido ahora ya llega completo, se siente la mano del gobierno, apoyando a los municipios”, refirió durante la entrevista realizada en días pasados. El funcionario estatal resaltó que trabajan de la mano con los 112 municipios y el Consejo de Cherán, para continuar con las capacitaciones y acompañamiento para gestionar los recursos necesarios.



13 de junio de 2022

### **Pese a inhabilitación, funcionario estatal ejerce cargo**

Pese a que el actual director de Instituto Registral y Catastral Alfredo Flores Vargas fue inhabilitado por la Secretaría de la Contraloría del Estado esto debido a diversas situaciones por un año, el Gobierno Estatal le designó el referido cargo desde el pasado 1 de octubre. En unos documentos que se dieron a conocer a través de redes sociales, se mostró que en el procedimiento administrativo de la contraloría, DNR-PAR 57/2015, se daba a conocer que el también ex diputado, era jefe regional de Morelia en el Departamento de Registro de la Dirección del Registro Público de la Propiedad y Raíz y de Comercio, generando certificados de libertad de gravamen sin cobro de derechos y recibo oficial de pago, hecho que le valió la sanción, así como el reintegro de poco más de 2 mil pesos a dicha dependencia

---

## MORELIA

---

### **Difunden convocatorias para renovar 3 jefaturas de tenencia**

El ayuntamiento de Morelia realizó la pega de convocatorias en Chiquimitío, Atapaneo y Morelos, en apego a las normas y en lugares concurridos y visibles, rumbo a los procesos electorales para la renovación de jefes de tenencia. Las convocatorias que emanan de la Ley Orgánica y el Reglamento de la Dirección de Auxiliares de la Autoridad Municipal (DAAM), establecen los tiempos en que se realizarán los procesos electorales. En el caso de Chiquimitío se efectuará el 9 de julio; en Atapaneo el 9 de julio; y en Morelos el 10 de julio.

### **PC Morelia: lluvias de la madrugada no dejaron afectaciones mayores**

Las lluvias registradas la madrugada del domingo 12 de junio, en Morelia, no generaron reportes de inundaciones, encharcamientos u otras afectaciones, de acuerdo con la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal. La instancia detalló que las precipitaciones pluviales iniciaron alrededor de las 5:30 horas, para alcanzar su máximo cerca de las 6:19 horas. Agregó que se concentraron en la zona suroriente de Morelia, donde la intensidad osciló de ligera a moderada. Hasta el momento, no se observaron afectaciones, especialmente en las colonias vulnerables a inundaciones y encharcamientos.

---

## NOTAS DE SALUD

---

### **Con un balón gástrico buscan combatir la obesidad en México; 75% mayores de 20 años padecen esta condición**

Un balón gástrico acompañado de un programa integral para mejorar los hábitos alimenticios busca combatir los elevados índices de sobrepeso y obesidad en población adulta en México, pues el 75% de los mexicanos mayores de 20 años viven con alguna de estas condiciones. “Se trata de un dispositivo nada invasivo, un balón gástrico ingerible, que permite al paciente perder peso de manera efectiva sin cirugía, sin endoscopia y sin anestesia”, señaló en un comunicado el médico gastroenterólogo Gabriel Galván. Esta



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

opción, precisó, permite a los pacientes bajar entre el 10 y el 15% de su peso en un periodo aproximado de cuatro a seis meses.

### **Debe Cofepris informar autorización para vacunas a menores de 5 y 11 años**

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) debe otorgar respuesta a una solicitud de información referente a la autorización para la aplicación de la vacuna Pfizer/Biontech contra la COVID-19, a menores entre los 5 y 11 años, resolvió el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Reseña un comunicado: “decidí exponer públicamente este recurso de revisión porque es importante destacar nuevamente que la pandemia por COVID-19 aún no termina, y mientras la población disponga de información al respecto, va a poder tomar sus medidas preventivas y hacer su estrategia; pero, sobre todo, para reiterar que la Cofepris ha sido recurrente en omitir respuestas y atender solicitudes”, aseguró la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas al presentar el asunto ante el Pleno.

### **Hoy Michoacán registra 36 casos de COVID-19 y suma 572 en este mes, que ya supera a todo mayo**

Este domingo se registraron en Michoacán 36 casos nuevos de COVID-19, con los cuales la entidad llegó a 572 contagios acumulados en estos primeros 12 días de junio, que son más que todos los casos registrados en el mes de mayo, que fueron 412. El estado lleva 26 días consecutivos con un incremento de casos positivos, principalmente en Morelia, que acumula 371 contagios en lo que va de este mes. Los casos de la última jornada corresponden a sólo 4 municipios: 33 en Morelia, uno en Uruapan, lo mismo que en Lázaro Cárdenas y Tuzantla. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reconoció que la entidad presenta una tendencia al alza en los casos positivos, lo cual atribuyó a la circulación de la variante Ómicron Ba.2.

---

## EDUCACIÓN

---

### **Instalará Poder Base plantón en centro histórico este lunes**

Este próximo lunes, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en su modalidad Poder Base instalará un plantón frente a Palacio de Gobierno, como medida de presión para las autoridades estatales. De acuerdo a esta ala magisterial, será a las diez horas de este lunes que arrancarán una marcha que partirá desde Casa Michoacán rumbo a Palacio de Gobierno. Una vez en el primer cuadro de la ciudad realizarán un mitin y posteriormente, instalarán un campamento, para presionar a la contratación de trabajadores eventuales, así como el pago a profesores que continúan sin regularizarse.

### **Habrá restricción de aforos en graduaciones: SEE**

De cara al fin del ciclo escolar en los diferentes niveles educativos, la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González, indicó que habrá ciertas restricciones en el aforo de acuerdo al lugar donde se realicen las clausuras y graduaciones. En entrevista con los medios, refirió que el fin de cursos es una actividad importante tanto para los estudiantes como los familiares, sin embargo, para evitar contagios de Covid-19 se valorará el número de acceso a personas, sobre todo en teatros o lugares cerrados. Por



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

otra parte, comentó que en los patios cívicos habrá más oportunidad de asistencia, aunque respetando las medidas y protocolos de salud.

### **En sólo 5 días, más de mil aspirantes registrados al examen Ceneval para ingreso a Normales**

El Gobierno de Michoacán concluyó con éxito la primera semana de registro para la aplicación del examen de ingreso a las Escuelas Normales de la entidad. A una semana de que comenzara el proceso que dará certeza y transparencia, se tiene una base de datos de alrededor de mil 200 aspirantes a las ocho Normales y al Centro de Actualización para el Magisterio en Michoacán (CAMM) que se han registrado para presentar la evaluación. Con el objetivo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de acabar con las irregularidades e injusticias que se presentaban en el proceso para entrar a las Normales, por primera ocasión, se aplicará el examen de ingreso por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval).

### **Sin incidentes, 10 mil aspirantes realizan su examen de admisión a la UMSNH**

Este domingo 12 de junio concluye la aplicación del examen de admisión a los ocho programas del área de la salud que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Desde muy temprano, jóvenes aspirantes a ingresar a carreras como medicina, químico farmacobiología, enfermería u odontología, algunos acompañados por sus padres, acudieron a Ciudad Universitaria para presentar la prueba aplicada por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). A pesar de la afluencia observada, no se presentaron complicaciones para el acceso de los postulantes a las 100 aulas donde se efectuó la prueba de admisión para el ciclo lectivo 2022 a 2023.

### **Continúan Cobrando Cheques De Maestros Fallecidos, Urgente Implementar Tarjetas: SEE**

Se avanza en el tema de los mecanismos de pago al magisterio para combatir la corrupción, actualmente el 60 por ciento cobra por tarjeta y el resto en cheque, manifestó la Secretaria de Educación en el Estado de Michoacán (SEE), Yarabí Ávila González. “Tenemos que incrementar ese número de tarjetización con respecto a lo que tenemos actualmente, pero ha sido una resistencia por muchos años porque el pago con tarjeta elimina los actos de corrupción”, puntualizó durante la entrevista realizada hace algunos días. La funcionaria estatal resaltó que el pago a través del documento, como se venía haciendo, ya no es viable, debido a que se han detectado diversas irregularidades.

### **En proceso de recuperación, matrícula de la UTM tras la pandemia**

En proceso de recuperación se encuentra la matrícula de la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM), tras una decaída por causa de la pandemia de coronavirus (Covid 19), señaló Graciela Carmina Andrade García Peláez, rectora de la institución educativa. Refirió que en septiembre de 2020 se inscribieron alrededor de mil 100 personas, mientras que para septiembre de 2021 esta cifra se incrementó a mil 470. Para enero de 2022, la población registrada ascendió a mil 643 alumnos, y con miras a septiembre de este año ya suman mil 717. “Vamos bien, tenemos más preinscripciones este año que en ciclos anteriores, estamos optimistas”, reiteró Graciela Carmina Andrade.

### **Dentro de un año, auditoría de personal en SEE: Yarabí Ávila**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

13 de junio de 2022

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González, indicó que ya se solicitó una auditoría de personal de la dependencia a través de Federación, aunque esta podría realizarse dentro de un año, aproximadamente. La funcionaria dijo a los medios de comunicación que dicho proceso servirá para identificar irregularidades como los aviadores y otros temas relacionados: eventuales y programas alternativos. Sin embargo, apuntó que este año queda descartado que se realice la auditoría porque están dando prioridad a la credencialización, tarjetización, orden de certificados, entre otros. Finalmente, refirió que no cuentan con las plantillas de los profesores, ya que a pesar de haberlas solicitado, los sindicatos no las han proporcionado.

### **PC municipal sin identificar las escuelas con riesgo de inundación**

Luego que la Secretaría de Educación en el Estado, diera a conocer un reporte de las zonas y algunos reportes de escuelas de la capital michoacana que cuentan con algún problema de inundación o lluvias, el Coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Alejandro Hernández Álvarez dio a conocer que hasta el momento, no tienen conocimiento sobre las mismas. El funcionario municipal puntualizó que será este lunes, cuando la comisión de Protección Civil, se reunirá precisamente para conocer cuáles lbas de la capital michoacana son las que mayor problemas de inundaciones se tiene, señalando que hasta el momento son poco más de 24 colonias de la capital michoacana que cuentan con esta problemática, siendo al menos 10 de ellas, las que mayor incidencia tienen.

---

## SEGURIDAD

---

### **Se enfrentan civiles armados en Nuevo San Juan Parangaricutiro**

Esta mañana se registró un enfrentamiento entre civiles armados en la localidad de Nuevo San Juan Parangaricutiro, frente a la base de Bomberos del municipio. Según reportes locales, los pobladores vivieron momentos de pánico al escuchar las detonaciones de armas de grueso calibre, aunque la balacera no dejó personas lesionadas. Al lugar se movilizaron elementos del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, Policía Michoacán y agentes de Seguridad Pública Municipal, quienes desplegaron operativos de vigilancia en varios puntos. En la zona donde ocurrió el enfrentamiento entre células del crimen organizado, existe una disputa por el control de la plaza entre el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y Cárteles Unidos.

### **Robo a transeúnte con violencia, registra un aumento de 11%, según Causa en Común**

A decir de la organización Causa en Común, el robo a transeúnte con violencia, tuvo un incremento de 11 por ciento en el primer bimestre del 2022, comparado con la misma fecha del año pasado. Las estadísticas establecen que, desde enero del 2019 a febrero del 2022, en México se han registrado 185 mil 804 casos del citado delito. Detalla que, en los 12 meses del 2019, se registraron 66 mil 902 casos de robo a transeúnte con violencia, que representaba un promedio de 183 incidentes al día. Para el año 2020, se tuvo una disminución al registrarse 53 mil 150 casos; y, para el 2021, 56 mil 442. Mientras que, en el primer bimestre del 2022, se han registrado 9 mil 310 casos, para hacer un total de 185 mil 804 casos.